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Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten  1  bis  8. 
vom 12.10.2009  
im Gemeinschaftshaus Ortsteil Pölitz, 
     Schulstraße 1 

 

Beginn: 19.03 Uhr ________________________ 
Ende: 21.16 Uhr                   Sulimma 
Unterbrechung  von  --  Uhr  

bis   --  Uhr 
             (Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
        Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. v. Rein LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe- 

2. GV’in Blohm      Land, zugl. Protokollführer 

3. GV Beck  

4. GV Diener  

5. GV Frank Westphal Es fehlen: 

6. GV Ratzlaff 1.  GV’in Hennig 

7. GV Gummesson 2.  GV Dabelstein 

8. GV Posadowsky 3.  GV Thorsten Westphal 

  

 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 01.10.2009 auf 
Montag, den 12.10.2009 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich 
bekanntgegeben. 
 
Bei Eröffnung der Sitzung wurden Einwendungen gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
nicht erhoben. 
 
Die Gemeindevertretung war nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 8 - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
 
 

1. Einwohnerfragestunde  

2. Protokoll der Sitzung vom 13.07.2009  

3. Bericht des Bürgermeisters  

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter  

5. Bau einer Regenwasserleitung im Schmachthagener Redder; 
hier: Nachträgliche Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

6. Erneuerung der Barnitzbrücke; 
hier: Antrag auf Aufhebung des Beschlusses über die Kostenbeteiligung 
 

7. Einführung der Doppik 
 

8. Erneuerung der Sandkiste im Kindergarten 
 

9. Zuschussantrag SSV Pölitz 
 

10. Haushaltsüberschreitungen 
 

11. Grundstücksangelegenheiten;  
 

12. Verschiedenes 
 

 
 
Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht. 
 
 
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
 
 
Zu dem Tagesordnungspunkt 11) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde 
 
Auf Nachfrage erläutert Bürgermeister v. Rein, dass es für die angedachte Sanierung der 
alten Schule in Schmachthagen keine Fördermittel aus dem Konjunkturpaket II gibt. 
Weiterhin gibt er bekannt, dass zur Zeit keine weiteren Schritte geplant sind, da die 
Finanzierung nicht gesichert ist. 
 
 
 
Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 13.07.2009 
 
Das Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.07.2009 ist allen Mitgliedern der 
Gemeindevertretung zugesandt worden. Es ergeben sich keine Einwendungen, so dass es 
einstimmig genehmigt ist. 
 
 
 
Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister v. Rein berichtet zunächst über verschiedene Veranstaltungen, an denen er 
teilgenommen hat, wie die 750-Jahr-Feier der Ortsteile Eichede und Sprenge der Gemeinde 
Steinburg, eine Informationsveranstaltung zur Breitbandversorgung, die letzte Amtsaus-
schusssitzung in Neritz, die Kindergartenbeiratssitzung sowie von einem Treffen mit dem 
Thema „B-Plan Schmachthagen“. Er bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern, die in 
der Gemeinde die Landtags- und Bundestagswahl am 27.09.2009 durchgeführt haben. 
 
Am 05.10.2009 wurden die Gemeindevertretung und die bürgerlichen Mitglieder der Aus-
schüsse von Seiten des Amtes über den Bericht des Gemeindeprüfungsamtes informiert. 
 
Im Zuge der Einführung der Doppik werden Inventuren in den Gemeinschaftshäusern 
durchgeführt. 
 
Bürgermeister v. Rein berichtet, dass Herr Mählmann auch in diesem Jahr zwei Nordmann-
tannen für die Weihnachtsfeiern in den Ortsteilen spenden wird. 
 
Bürgermeister v. Rein berichtet weiterhin über den Wanderweg im Zuge der Erneuerung 
der Barnitzbrücke in Richtung Bad Oldesloe. 
 
Die Abrechnung der Mariechen-Pitzer-Stiftung für 2008 liegt vor und ist genehmigt. 
 
Die Bündelausschreibung der GeKOM zur Stromlieferung für die Straßenbeleuchtung hat 
die Firma Lichtblick AG aus Hamburg „gewonnen“.  
 
Bürgermeister v. Rein berichtet über die Neuauflage der Bürgerinformationsbroschüre des 
Amtes Bad Oldesloe-Land, die kurz vor der Fertigstellung ist. In dem Zusammenhang 
verweist er auch auf die Homepage des Amtes Bad Oldesloe-Land und bittet darum, 
Ergänzungswünsche und vor allen Dingen auch aktuelle Themen an Frau Hilgendorf im 
Amt zu melden, damit diese dann auch rechtzeitig eingestellt werden können.  
 
Der Verein zur Förderung des Spitzensports beim SSV Pölitz feiert am 23.10.2009 sein 
10jähriges Bestehen. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
noch zu Punkt 3) 
 
Die Fußballabteilung des SSV Pölitz hat einen Antrag auf Herstellung und Bezuschussung 
eines Tiefbrunnens gestellt. 
 
Bürgermeister v. Rein berichtet über den Stand der Verhandlungen zur Breitband-
versorgung. 
 
Der Unfallversicherungsschutz beim „Laternelaufen“ kann über die Gemeinde gewährleistet 
werden, wenn die Gemeinde durch einen entsprechenden Beschluss sicherstellt, dass es 
sich um eine kommunale Veranstaltung handelt. 
 
Das Ende der Sonderverzinsung für die Mariechen-Pitzer-Stiftung fällt auf den 12.11.2009. 
 
Auch in diesem Jahr findet eine Sammlung des Volksbundes Deutsche Kriegsgräber-
fürsorge statt. Am 20.11.2009 veranstaltet der Volksbund gemeinsam mit dem Deutschen 
Roten Kreuz um 19.30 Uhr ein Konzert mit dem Marine-Musikkorps Ostsee in der Stormarn-
halle. 
 
Herr Ratzlaff ergänzt die Ausführungen dahingehend, dass er in der Vertretung für Herrn 
Bürgermeister v. Rein am 23.07.2009 an einem Informationsabend zu den Baukosten des 
Schulverbands Bad Oldesloe teilgenommen hat. Weiterhin nahm er an der Verbandsver-
sammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe am 11.08.2009 teil.  
 
Herr Ratzlaff berichtet über ein Gespräch mit der zuständigen Mitarbeiterin beim Innen-
ministerium wegen der Förderung der Sanierungsmaßnahmen der Schule in Pölitz. Es ließ 
sich nicht klar ermitteln, ob es noch einen formellen Mittelbescheid gibt oder ob die Mittel-
bewilligung erst nach Vorlage konkreter Planungsunterlagen erfolgen wird. 
 
Die Übergabe des Gemeindetraktors fand am 11.09.2009 statt. 
 
 
 
Punkt 4., betr.: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen 

und Gemeindevertreter 
 
Herr Ratzlaff bittet um einen Sachstandsbericht unter Hinweis auf die letzte Sitzung der 
Gemeindevertretung zu TOP 2) Einwohnerfragestunde im Hinblick auf den Zustand der L 
88 wegen der Schlaglöcher und die „Lockerung“ von Fahrverboten auf einigen Wegen und 
Straßen innerhalb des Gemeindegebiets.  
 
Weiterhin bittet er um Sachstand hinsichtlich der Bemühungen der Amtsverwaltung wegen 
der evtl. Wiedereinführung der Geschwindigkeitsbeschränkung auf der L 90. Darüber 
hinaus erinnert Herr Ratzlaff daran, dass die Gemeinde einen Probealarm bei der 
Feuerwehrsirene in Schwienköben durchführen wollte. Das Rundschreiben an die 
Einwohnerinnen und Einwohner in Pölitz hinsichtlich der Einhaltung von Ruhezeiten ist 
noch nicht verfasst worden. 
 



 5 

Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
noch zu Punkt 4) 
 
Herr Posadowsky gibt unter Hinweis auf TOP 10) des Protokolls der letzten Sitzung der 
Gemeindevertretung zu bedenken, dass die Gemeinde möglicherweise sich in einer termin-
lichen Enge befindet, weil der gegenwärtige Konzessionsvertrag demnächst ausläuft. Er 
bittet um Überprüfung. 
 
Frau Blohm erinnert im Zusammenhang mit der Erneuerung der Küche in der alten Schule 
in Schmachthagen daran, dass noch die Fragen des Ein- und Ausbaues, der Schornstein-
sanierung sowie der Elektro- und Klempnerarbeiten zu klären sind. Herr Westphal sagt zu, 
sich hierum zu kümmern. 
 
Weiterhin fragt sie an, ob für die Seniorenausfahrt im Sommer bereits eine Rechnung ein-
gegangen ist. Dieses wird von Seiten des Bürgermeisters verneint. Er sagt jedoch zu, dass 
er sich darum kümmern wird. 
 
Herr F. Westphal berichtet von der Spielplatzbegehung und dass der Prüfbericht 
abgearbeitet wird. Er stellt die geplanten Maßnahmen und die ausführenden Firmen vor. 
Weiter berichtet Herr Westphal, dass der Fahrradständer bei Alesch aufgestellt werden 
kann. Abschließend berichtet er, dass die Mühlenredderbrücke am 22.10.2009 abge-
nommen wird. 
 
Herr Ratzlaff ergänzt seine Ausführungen aus dem Bürgermeisterbericht hinsichtlich des 
Sachstands zu den Sanierungsarbeiten bei der Schule in Pölitz im Zusammenhang mit dem 
Konjunkturprogramm II. 
 
Herr Architekt Kroll ist von der Gemeinde mit den Arbeiten betraut worden und Bürger-
meister v. Rein sagt zu, mit ihm Kontakt aufzunehmen. 
 
Herr Ratzlaff bittet um einen Sachstandsbericht zur Breitbandversorgung der Gemeinde. 
Bürgermeister v. Rein berichtet über den gegenwärtigen Stand. Er führt u. a. aus, dass der 
vorgelegte Vertrag gegenwärtig geprüft wird und nach dem bisherigen Arbeitsstand der 
Vertrag Anfang November 2009 unterschriftsreif sein kann.  
 
Herr Bürgermeister v. Rein führt unter Hinweis auf die Schulverbandsversammlung am 
11.08.2009 aus, dass die Umbaumaßnahmen in der Schule am Masurenweg Mehrkosten 
für Pölitz in Höhe von ca. 4.800,00 €/a mit sich bringen werden. 
 
 
 
Punkt 5., betr.: Bau einer Regenwasserleitung im Schmachthagener 

Redder; 
hier: Nachträgliche Zustimmung zur Auftragsvergabe 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Auftragsvergabe einstimmig nachträglich zu. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Punkt 6., betr.: Erneuerung der Barnitzbrücke; 

hier: Antrag auf Aufhebung des Beschlusses über die Kostenbeteiligung 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ein Antrag der SPD-Fraktion 
vor.  
 
Die Gemeindevertretung hebt einstimmig den anlässlich der Sitzung der Gemeinde-
vertretung Pölitz am 13.07.2009 gefassten Beschluss zur Beteiligung am Bau einer 
Fußgängerbrücke und Übernahme von 1/3 der notwendigen Kosten (TOP 11 der Sitzung 
der GV Pölitz am 13.07.2009) auf.  
 
Weiterhin beschließt die Gemeindevertretung Pölitz einstimmig, dass sich die Gemeinde 
nicht an den Kosten zum Bau einer Brücke über die Barnitz in Verlängerung der Poststraße 
beteiligen wird. 
 
 
 
Punkt 7., betr.: Einführung der Doppik 
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 7 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung die 
Einführung der doppischen Haushaltsführung zum 1. Januar 2011. 
 
 
 
Punkt 8., betr.: Erneuerung der Sandkiste im Kindergarten 
 
Die Gemeindevertretung nimmt diesen Punkt einstimmig von der Tagesordnung. 
 
 
 
Punkt 9., betr.: Zuschussantrag SSV Pölitz 
 
Es liegt ein Antrag des SSV Pölitz - Fußballabteilung - zum Bau eines Tiefbrunnens zur 
Beregnung der Spielflächen vor. Der SSV Pölitz bittet um eine Bezuschussung von Seiten 
der Gemeinde Pölitz. 
 
Die Angelegenheit wird in der Gemeindevertretung ausführlich erörtert. In der Diskussion 
wird das Für und Wider dieses Antrags hervorgehoben. Vom Grundsatz her wird die Auf-
fassung vertreten, dass zunächst die Zustimmung des Grundstückseigentümers (Gemeinde 
Pölitz) eingeholt werden muss. Es werden Haftungsfragen aufgeworfen für den Fall, dass 
durch den Betrieb des Brunnens Schäden an umliegenden Grundstücken oder Gebäuden 
entstehen. Dieses wird nicht abschließend geklärt. Weiterhin wird die Auffassung vertreten, 
dass zunächst der Finanzausschuss vor einer abschließenden Beratung in der Gemeinde-
vertretung den Antrag auf Bezuschussung beraten sollte. 
 
Nach dieser Diskussion fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss: 
 
Die Gemeinde gibt ihr grundsätzliches Einverständnis, auf dem Sportplatzgelände einen 
Brunnen zur Beregnung der Sportflächen zu errichten. 
 
Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen,  2 Nein-Stimmen,  1 Stimmenthaltung 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
noch zu Punkt 9) 
 
Weiterhin fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss: 
 
Der Antrag auf Bezuschussung wird an den Finanzausschuss zur Beratung überstellt. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen,  - Nein-Stimme,  - Stimmenthaltung 
 
 
 
Punkt 10., betr.: Haushaltsüberschreitungen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
 
Herr Posadowsky gibt die notwendigen Erläuterungen.  
 
Sodann genehmigt die Gemeindevertretung einstimmig die aufgelaufenen über- und außer-
planmäßigen Ausgaben im Verwaltungshaushalt in Höhe von 18.127,27 € und im 
Vermögenshaushalt in Höhe von 1.969,12 €. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach diesem Tagesordnungspunkt wird in nichtöffentl icher Sitzung weiter verhandelt 
und die Zuhörerinnen und Zuhörer verlassen den Sitzu ngsraum. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz 
vom 12.10.2009 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
Danach wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt u nd die Zuhörer betreten erneut den 
Sitzungsraum. Herr Bürgermeister v. Rein gibt das Be ratungsergebnis bekannt. 
 
 
 
Punkt 12., betr.: Verschiedenes 
 
Bürgermeister v. Rein gibt bekannt, dass am Volkstrauertag die Kranzniederlegung statt-
finden wird und dass in diesem Jahr erneut die Seniorenweihnachtsfeiern stattfinden 
werden. Er bittet die Mitglieder der Gemeindevertretung um zahlreiches Erscheinen. 
 
Herr Gummesson fragt, wann die „Tore“ an den Ortseinfahrten errichtet werden. Bürger-
meister v. Rein führt aus, dass diese in Arbeit sind. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister v. Rein 
die Sitzung um 21.16 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Bürgermeister  Protokollführer 
 


